

Curso de Didáctica General y Problemas de la Educación Media y Superior en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo celebró durante los días 22 a 26 de enero del presente año un Curso Introductorio de Adiestramiento en Didáctica General y problemas de la Educación Media y Superior, con la colaboración de un grupo de becarios del Centro de Tecnología Educativa, de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior.

El curso comprendió la ceremonia inaugural, a cargo del rector de la Universidad Michoacana, Dr. Melchor Díaz Rubio; la organización de grupos de trabajo en tres secciones; dos exposiciones de temas educativos; una mesa redonda sobre tecnología educativa y los problemas socioeconómicos y filosóficos del México actual; una clase de Anatomía en la Facultad de Medicina utilizando la técnica del interrogatorio y el empleo de material audiovisual, y una exposición de material gráfico.

El temario de cada grupo de trabajo fue el siguiente: los elementos del aprendizaje y la nueva posición del estudiante; los problemas de la enseñanza y la nueva posición del maestro.

La primera exposición se refirió a los problemas del uso de la información científica y la actualización profesional del maestro. La segunda hizo alusión a la importancia de la tecnología educativa, desarrollando los capítulos sobre crisis en la comunicación, microenseñanza, participación creativa del alumno y utilización de una película como recurso auxiliar en el proceso de enseñanza-aprendizaje, que fueron acompañados de la proyección de transparencias.

En la facultad de Medicina se desarrolló una clase con el tema “El hueso temporal”, a cargo de dos alumnos del primer curso de ta carrera, dirigidos por el profesor de Anatomía Dr. Eliezer Moreno Vázquez. El procedimiento utilizado fue el de interrogatorio, complementado con el uso de material audiovisual.

Además de las actividades señaladas en el temario, fueron organizados algunos actos con la participación de maestros y alumnos del Centro de Tecnología Educativa de la ANUIES. Tales actividades comprendieron el desarrollo de un tema sobre Microenseñanza en una sesión de “video tape”, con circuito cerrado de televisión. Durante la sesión fue presentada una proyección fílmica sobre “El mundo de la automatización”, tema de una mesa redonda posteriormente realizada.

Se organizó también una mesa redonda con el tema “La tecnología educativa y los problemas socioeconómicos y filosóficos del México actual”, a cargo de Enrique García González, Mario Miranda y José Taylor Arrieta, maestros del Centro de Tecnología Educativa.

La realización del Curso tuvo trascendencia en la vida universitaria de Michoacán, ya que se inscribieron cien maestros de educación media y superior de la entidad, además, los actos y sesiones de asistencia libre contaron con numerosa asistencia de profesores y estudiantes.